



Vous êtes resté trois quarts d'heure chez M^{me} de Laubespín. (Page 95.)

— Inutile. inutile, jamais je n'ai fait une erreur; nul que moi n'arrange ces sortes de papiers; nul n'ouvre ce tiroir, auquel, vous voyez, j'ai fait faire un secret dont personne que moi ne connaît le chiffre.

— Que concluez-vous alors? dit Aramis agité.

— Que le reçu de Mazarin m'a été volé. Madame de Chevreuse avait raison, chevalier; j'ai détourné les deniers publics; j'ai volé treize millions dans les coffres de l'État; je suis un voleur, monsieur d'Herblay.

— Monsieur! Monsieur! ne vous irritez pas, ne vous exaltez pas!

— Pourquoi ne pas m'exalter, chevalier? La cause en vaut la peine. Un bon procès, un bon jugement, et votre ami M. le surintendant peut suivre à Montfaucon son collègue Enguerrand de Marigny, son prédécesseur Samblançay.

— Oh! fit Aramis en souriant, pas si vite.

— Comment, pas si vite! Que supposez-vous donc que madame de Chevreuse aura fait de ces lettres; car vous les avez refusées, n'est-ce pas?

— Oh! oui, refusé net. Je suppose qu'elle les sera allé vendre à M. Colbert.

— Eh bien, voyez-vous!

— J'ai dit que je supposais, je pourrais dire que j'en suis sûr; car je l'ai fait suivre, et, en me quittant, elle est rentrée chez elle, puis elle est sortie par une porte de derrière et s'est rendue à la maison de l'intendant, rue Croix-des-Petits-Champs.

— Procès alors, scandale et déshonneur, le tout tombant comme tombe la foudre, aveuglément, brutalement, impitoyablement.

Aramis s'approcha de Fouquet, qui frémis-sait dans son fauteuil, auprès des tiroirs ouverts; il lui posa la main sur l'épaule, et, d'un ton affectueux :

— N'oubliez jamais, dit-il, que la position de M. Fouquet ne se peut comparer à celle de Semblançay ou de Marigny.

— Et pourquoi, mon Dieu?

— Parce que le procès de ces ministres s'est

fait, parfait, et que l'arrêt a été exécuté; tandis qu'à votre égard il ne peut en arriver de même.

— Encore un coup, pourquoi? Dans tous les temps, un concussionnaire est un criminel.

— Les criminels qui savent trouver un lieu d'asile ne sont jamais en danger.

— Me sauver? fuir?

— Je ne vous parle pas de cela, et vous oubliez que ces sortes de procès sont évoqués par le parlement, instruits par le procureur général, et que vous êtes procureur général. Vous voyez bien qu'à moins de vouloir vous condamner vous-même...

— Oh! s'écria tout à coup Fouquet en frappant la table de son poing.

— Eh bien, quoi? qu'y a-t-il?

— Il y a que je ne suis plus procureur général.

Aramis, à son tour, pâlit de manière à paraître livide; il serra ses doigts, qui craquèrent les uns sur les autres, et, d'un œil hagard qui foudroya Fouquet :

— Vous n'êtes plus procureur général? dit-il en saccadant chaque syllabe.

— Non.

— Depuis quand?

— Depuis quatre ou cinq heures.

— Prenez garde, interrompit froidement Aramis, je crois que vous n'êtes pas en possession de votre bon sens, mon ami; remettez-vous.

— Je vous dis, reprit Fouquet, que tantôt quelqu'un est venu, de la part de mes amis, m'offrir quatorze cent mille livres de ma charge, et que j'ai vendu ma charge.

Aramis demeura interdit; sa figure intelligente et railleuse prit un caractère de morne effroi qui fit plus d'effet sur le surintendant que tous les cris et tous les discours du monde.

— Vous aviez donc bien besoin d'argent? dit-il enfin.

— Oui, pour acquitter une dette d'honneur.

— La suite au prochain numéro. —

UN BEAU-PÈRE

PAR

CHARLES DE BERNARD

(Suite.)

Après un dernier échange de compliments, M. Falconet et M. de Roquefeuille sortirent du salon.

— Il faut avouer que madame de Laubespín est une des plus aimables femmes qu'on puisse voir, dit le maître de forges au général lorsqu'ils furent remontés en voiture.

— Du moins elle est pleine d'obligeance pour les personnes qu'elle aime, et, je vous le répète, vous et votre famille, vous êtes depuis longtemps du nombre.

— Savez-vous quel est ce petit cadeau de noces dont elle a parlé quand nous sommes sortis? reprit l'industriel dont les oreilles d'avare s'étaient dressées à ce seul mot de cadeau.

A cet égard, M. de Roquefeuille n'était pas plus instruit que son compagnon; mais il profita habilement de l'occasion pour renforcer le filet où il se flattait d'avoir pris l'avidé et non moins orgueilleux maître de forges.

— Je crois, répondit-il en souriant finement, qu'il s'agit d'une petite surprise que ma sœur vous ménage pour le jour de la signature du contrat.

— Quelle surprise?

— Me garderez-vous le secret?

— Sans doute, je ne suis pas un enfant.

— Eh bien!... peut-être allez-vous trouver cela bien frivole; mais songez que ma sœur a été élevée dans les idées de l'ancien régime, et que le faubourg Saint-Germain, où elle vit, attache toujours de l'importance aux distinctions nobiliaires qui nous paraissent, à nous autres hommes raisonnables, de vrais hochets.

— Mais enfin, quelle surprise me ménage